

Condiciones

— 0 —
 Este diario es de la tarde. La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique. No se aceptan escritos injuriosos contra nadie.

LAS NOTICIAS

Oficina

— 0 —
 Redacción y Administración de este diario se encuentra en la Calle 18 Sur, n° 45 frente al Salón Boliche.

APARTADO 130

DIARIO INDEPENDIENTE

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, VIERNES 11 DE NOV. DE 1904

NÚMERO 128

Almacén de Abarrotes
 IMPORTACIONES DIRECTAS
 —:—
 CALLE CENTRAL
 ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO
 Diagonal a "La Violeta"

LA PROVEEDORA
 —DE—
Andrés Sandoval

Ventas al por mayor y menor
 IMPORTACIONES DIRECTAS
 —:—
 CALLE CENTRAL
 ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO
 Diagonal a "La Violeta"

LINEA DE VAPORES

DE LA

United Fruit Co.

Movimiento durante la semana

que termina el 5 de Noviembre de 1904.

SALIDAS:
 VAPOR ELLIS PARA NEW ORLEANS EL JUEVES
 " MANISNEE " MANCHESTER EL VIERNES
 " VENUS " NEW ORLEANS EL SABADO

Limón y Bocas del Toro

Viajes rápidos—Itinerario fijo

La lancha "Annetta", de 27 caballos de fuerza, hará viajes regulares de y para Bocas del Toro, bajo el siguiente itinerario:
 Sale de Bocas del Toro todos los jueves a las 10 de la noche.
 Sale de Limón todos los viernes a las 10 de la noche.
 Llegada a ambos puertos a las 7 de la mañana del siguiente día.
 Precio de pasaje \$ 4.00 oro americano.

FELIPE J. ALVARADO & C^o

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

Médico y cirujano de las facultades de París y Guatemala

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE SEÑORAS

Consultas de 7 ½ a. m. a 9 a. m.; 12 m. 4 p. m. 7 p. m. a las 9 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA



CERVECERIA DE TRAUBE



LAGER BEER

Best Stout Porter



ARTICULOS

Kodak

PAR

Fotografías

A. Collado h.

GANADO GORDO

De Santa Clara

La United Fruit C.^o empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes a las 12 m. en su local a 100 meros del Matadero Municipal.—San José, octubre de 1904.

"La Estrella"

Gran lavandería de ropa a vapor

DIRECCION:—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25, Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y a cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento a la vida activa.

PIDASE LA TARIFA DE PRECIOS.

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al Director del establecimiento. San José, 3 de Octubre de 1904.

¡Abajo la ley de licores!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de los mejores casas de Burdeos a \$ 9-50 la caja importado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa a \$ 5-50 sin envase. RAMÓN L. ROLDÁN.

DEPOSITO DE MUEBLES

—Y—

FABRICA DE MARCOS

Junto a la iglesia del Carmen y contiguo a la sombrería de Bengoechea é hijo, se encuentra el depósito de muebles y fábrica de marcos de don Roberto Ramón. En el mismo local se encuentra una existencia grande de rosarios, devocionarios, cuadros religiosos y un mundo de objetos más que precisa irlos a ver.

LAS CAMITAS DE VIENA

acaban de llegar y ya está para acabarse un gran pedido que vino hace poco. Se hace toda clase de muebles.

ECOS PERIODISTICOS

¿QUE PRUEBA EL INSULTO?

(Por Víctor Hugo)

El insulto no conduce á nada, probe pluma aquilón, pobre alma sin ideal, pobre cuerpo hambriento

¿Qué prueba el insulto? La falta de razones del insultador.

Cuando yo leo un insulto, involuntariamente pienso en la familia del que lo profiere, y lloro. Pienso en los días por venir, y tiemblo.

¿Si el insulto se revuelve y hiere á la madre, á la esposa, á la hermana ó la hija del insultador?

¿Si cambian los tiempos y el ultrajado tiene en las manos el pan del cuerpo y del honor—ese otro pan del alma—y la tranquilidad y el reposo del hogar del que olvidado de su propio decoro y de su propia honra mancilló el nombre de quien ayer víctima puede ser hoy victimario?

Pero no; no debo llorar ni temblar, Marat y Herbet, esos trágicos energúmenos, no tenían familia ni honor. ¿Qué dejaron tras sí? Arroyos de sangre y regueros de insultos; sangre de los mejores patriotas, é insultos arrojados al rostro de los más puros

¿Eso es vencer?

Director y Administrador

ABRAHAM MADRIGAL J.

11 DE NOVIEMBRE DE 1904

Cuestión importante

Ayer publicó el Diario Oficial una nota del señor Ministro de Gobernación, por la cual somete á la Comisión Permanente un contrato celebrado entre el señor Gobernador de esta provincia, debidamente autorizado por la Corporación Municipal, y el señor don John M. Keith.

Se trata de 5.000 hectáreas de terreno que el Ayuntamiento Municipal de San José denunciará en la zona del Atlántico y que vende en \$ 50,000 á Mr. Keith, pagaderos en cuarenta y ocho meses, es decir: á razón de \$ 1041,87½ por mes.

El carácter de urgencia con que el señor Ministro ha revestido este asunto se debe á las obligaciones que el Municipio tiene contraídas y que precisa llenarlas.—Con motivo de ese contrato y de la nota, publica hoy *La República* una muy bien escrita carta firmada Ricardo.

La argumentación de ella es convincente y los cargos que al Ayuntamiento Municipal hace son de mucho peso. Sobre todo, aquel en que se refiere á las calles que están componiendo sin haber población en ellas, que como muy bien dice Ricardo, eso es construir un puente donde se sospecha que va á pasar un río.

Pero en el caso concreto, no estamos de acuerdo con el fin del artículo. Propone Ricardo que la Municipalidad proceda á denunciar los terrenos que le corresponden, que los haga medir y dividir en lotes, "enseguida con apoyo y mediante convenientes arreglos, haga que una de las compañías ferrocarrileras, meta un ramal de línea férrea sobre esas tierras, las cuales con esas condiciones, pueden venderse á cincuenta mil colones la hectáreas".

Todo eso es muy bonito para dicho y escrito, pero no para hecho. La realidad de las cosas dice á cualquiera que se ponga á pensar en ese asunto, que ninguna compañía ferrocarrilera va á meter un ramal de su línea en un terreno que está apenas medido y dividido en lotes. Un pedazo de línea férrea se mete donde haya un plantío en explotación, donde haya algo que sacar, de otro modo ¿para qué serviría el ramal? Hasta años después comenzaría la cosecha de lo sembrado, y mientras tanto el ramal se estaría destruyendo por el desuso.

Pase que Ricardo hubiera dicho: Mídanse esos terrenos, dividánse en lotes y siémbrense de bananos, después vendrá necesariamente el ramal de vía férrea, y la propiedad municipal así, podría venderse en el precio que estipula el autor de la carta.

Pero ¿cuánto costaría al Municipio todo eso? ¿Y está el Ayuntamiento Municipal en condiciones de hacer gastos? No, puesto que vende sus baldíos para atender á perentorias necesidades.

Mr. John M. Keith lo que compra es terreno inculto, terreno al cual le falta el consiguiente beneficio, terreno que le va á ocasionar fuertes desembolsos para ponerlo en producción, y esa tierra se la compra á la Municipalidad en condiciones tales, que ésta cree llenar los compromisos contraídos, sea como fueren, pero al fin compromisos, con la forma de pago. Además, el comprador no había de soltar toda la suma al contado, cuando tiene que gastar mucho para que eso le produzca algo.

Nosotros creemos que lo mejor que se puede hacer, dadas las condiciones pecuniarias del tesoro municipal, es aceptar el trato con Mr. Keith. ¿Qué es ventajoso para éste? No lo dudamos, pero también lo es para la Municipalidad; ésta gana con esa negociación, quizá hasta salva su crédito. Es verdad que se deshace de una propiedad que puede llegar á tener gran valor, pero para que llegue á tener ese valor, es preciso gastar un capital que la Municipalidad no tiene.

Nosotros estamos, pues, porque se realice ese negocio, él hará que una parte grande de la zona del Atlántico sea habilitada por nuevas plantaciones de bananos y que el ferrocarril tenga un nuevo ramal en aquella rica zona. Hoy compra Mr. John M. Keith 5.000 hectáreas de selvas y de pantanos; dentro de diez años serán 5,000 hectáreas de fincas con sus respectivas poblaciones y el ferrocarril llenando los aires con sus pitazos, donde hoy se oye sólo el rugido de las fieras y el canto de los pájaros.

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 10.—Están llamando mucho la atención los motines acontecidos en varias partes de Rusia.

Los amotinados son las nuevas levadas para engrosar el ejército en Lejano Oriente. El Novoe Vremya atribuye todo el mal al Volka: dice que en todos aquellos países donde existe la conscripción los reclutas encaminados al teatro de la guerra creense autori-

zados para embriagarse y cuando se les niega este derecho, comienzan á saquear las ventas de aguardiente". El Novoe comenta el hecho de que casi todos los motines acontecieron en la zona judía, pero que no tomaron la forma de manifestación antisemítica pues las levadas atacaron sin distinción establecimientos de cristianos y judíos.

Londres, 10.—Los diarios de esta mañana publican despachos de Chefú y Puerto Arturo que pintan la terrible condición en que se encuentran los sitiados. El corresponsal del Daily Mail, que acompaña á los sitiadores, dice que están terriblemente demacrados los cuerpos de los muertos y prisioneros rusos y que la ración de cada individuo de la guarnición son dos libras de pan negro diario. El corresponsal del Daily Telegraph, en Chefú, avisa que ya no se intenta enterrar los cadáveres de aquellos que murieron en los combates. Lo que se hace es botarlos en la excavación del nuevo dique situado cerca del Cerro Dorado, donde hay apenas unos pocos pies de agua. Es terrible la situación de las desamparadas mujeres; varios grupos de ellas han sido deshechos por las granadas que han caído en el camino que conduce al mercado. Es horrible el aspecto que presentan las calles. Bennet Burleigh, corresponsal del Daily Telegraph, describe también la horrible situación de los heridos en Puerto Arturo. Dice que en las fortalezas interiores hay un número inmenso de heridos completamente sin asistencia médica. En nombre de la humanidad pide se haga algo para aliviar la situación de estos infelices. Propone que se les lleve en navíos neutrales á los hospitales de Chefú y Shanghai.

San Petersburgo, 10.—Reina en ésta gran regocijo debido al fracaso del reciente ataque á Puerto Arturo por los japoneses. Los diarios traen muchos artículos alabando la valiente defensa hecha por Stoessel y su heroica guarnición. Reina la convicción en ésta de que Stoessel jamás se rendirá. Si cae la plaza, la guarnición luchará luchando. Según informes recibidos en el Ministerio de la Guerra, las pérdidas sufridas por los japoneses en el sitio de Puerto Arturo, no bajan de 50.000 hombres.

San Petersburgo, 10.—En un reciente despacho dice el corresponsal del Herald: Le llamé su atención á la excesiva debilidad de la versión rusa del incidente del Mar Norte y la falta completa de pruebas independientes. Testimonio elocuente de mi aserto se haya en un aviso que se publicó esta mañana en los diarios, en que á nombre del Gobierno se ofrece una buena recompensa á aquellas personas que puedan declarar que se hallaban entre los pescadores dos ó más torpederos cuando sucedió el incidente del Mar del Norte.

La caída de Bryan

Hace ocho años, Williams Jennings Bryan llegó á la Convención Nacional de Chicago como jefe de una delegación de Nebraska.

Pocos de los delegados conocían á Bryan y sólo después de haber oído su elocuencia, empezó á ser "figura nacional".

La popularidad ganada con su potente oratoria, lo hizo venir al año siguiente á San Luis. Su entrada en San Luis fué menos sensacional que su entrada en Chicago, hace ocho años, y este es el tiempo exacto de la brillante aurora, de su Austerlitz, y la caída, de su Waterloo.

Bryan ha perdido todo y absolutamente es distinto al de 1896.

Hubo entusiasmo cuando hace días subió á la tribuna, pero enseguida fué "tronado" cuando vió que tenía una mayoría de doscientas voces en su

contra. Ni ningún otro político ha tenido la suerte de levantarse tan pronto como él y la desgracia de haber caído en una media obscuridad también tan pronto.

Es él el único culpable de la pérdida de su popularidad y de su autoridad. Cuando Bryan regresó de Europa, una palabra de él hubiera bastado para que su posición hubiera sido inexpugnable. Bryan no se satisfacía con ser un jefe de partido, quiso ser Presidente y es la causa de su ruina, pretendió que todos los ciudadanos que no votaron por la defensa del partido democrático, que él representaba, como lo habían hecho otras veces en Kansas City, eran traidores y renegados, y su ambición arrogante lo ha entregado á sus enemigos.

**

No puede nadie regocijarse del suicidio político de Bryan; los únicos que se pueden sentir son esos brillantes talentos que han sido despreciados.

Sin embargo Bryan no ha demostrado talento en su política de arrivismo. No podía sino aniquilar y él mismo se ha aniquilado.

Cuántos, al igual de Bryan, y sin los méritos de éste, se han suicidado políticamente por su falta de talento en su política, por la ineptitud en la dirección de su partido.

Matrimonios á lo yanke

En una de las grandes tiendas de Nueva York acaba de abrirse una exposición permanente de las jóvenes que desean contraer el santo yugo.

Esta exposición se haya instalada en un suntuoso edificio. La primera de sus salas está destinada al arte fotográfico, y es un verdadero museo de fotografías formado por los retratos de las aspirantes al matrimonio.—Cada retrato va acompañado de una ligera biografía de la señorita, con los detalles necesarios: su nombre, su edad y su dote. Cualquiera hombre vestido decentemente puede penetrar en esta sala "gratis et amore".

Si alguno encuentra en ella su ideal, no tiene más que oprimir el botón de un timbre eléctrico colocado debajo del retrato. Inmediatamente se abre una puerta; después de haber pagado un pequeño tributo puede penetrar en la sala donde se encuentran las candidatas, y en la que puede entenderse con la escogida por él.

Si se ponen de acuerdo, pasan ambos á la galería de muebles y compran allí todo lo necesario para instalar una casa.

Una agencia matrimonial se encarga, mediante un ligero estipendio, de arreglar los papeles y cumplir todas las formalidades exigidas para el caso, y en el mismo día un pastor protestante al servicio del establecimiento, casa legalmente á los prometidos.

Ignoramos si existe una sala de divorcios pero creemos que sería de aplicación inmediata.

Un médico de nuevo estilo

La "Nature" nos da á conocer la existencia, en Boston, de un doctor en medicina originalísimo, como no podía menos de serlo, siendo norteamericano.

Este médico, cuando va á hacer la visita cotidiana á sus enfermos, va indetectiblemente acompañado de un enorme cesto de palomas mensajeras.

Después de estudiar detenidamente la enfermedad del cliente y el tratamiento de que debe ser objeto, redacta el doctor su receta sobre papel pelinear y la coloca en debida forma bajo el ala de una de dichas aves, á quien da libertad en el acto.

Como las palomas tienen su palomar instalado precisamente en una farmacia cuyo dueño es socio del

HE SUPRIMIDO

las agencias

de Limón y Puntarenas

Las órdenes directas, acompañadas de su importe, se servirán á los mismos precios que para la Capital y libres de gastos. Es decir: los precios incluyen el porte de remisión, costo del certificado y cualquiera otro que se ocasione. Se manda la lista de precios al que las solicite.

EMILIO ARTAVIA.

En San José, Avenida Central.

Dirección por correo: Apartado 179.

médico, inútil es decir que la receta tarda bien poco en llegar á su destino.

Se confecciona el medicamento y un ciclista se encarga de llevarlo al domicilio del enfermo.

Este, en consecuencia, resulta asistido sin pérdida de tiempo; el médico tampoco pierde el suyo, y..... "tutti contenti".

OFICIAL

GOBERNACIÓN

Tomando en consideración que la Municipalidad del cantón del Naranjo de la provincia de Alajuela en el artículo 9º de la sesión que celebró el 1º de Octubre próximo pasado, dispuso sacar á remate dos nuevas patentes de licores del país y dos de extranjeros en la cabecera de dicho cantón, fundada en que del censo publicado recientemente por la Dirección de Estadística aparece la villa con una población de 2,276 habitantes, por cuyo motivo, según la proporción que establece el artículo 4º de la ley de la materia, corresponden al indicado lugar 7 establecimientos de licores del país y 4 de licores extranjeros, en vez de cuatro y dos que hoy tiene respectivamente; Considerando: Que el caso concreto fué ya resuelto por este Despacho, según se ve de la resolución nº 23 de 8 de Setiembre del año anterior; y que el hecho de que la referida villa del Naranjo posea el número de habitantes de que se ha hecho mérito, no implica que tenga derecho la Municipalidad para aumentar el número de puestos de licores, desde luego que el artículo 4º de la ley citada, en su parte final, exige que para fijar el número de establecimientos sólo debe tomarse en cuenta la población que hay dentro del cuadrante respectivo; Por tanto, Se resuelve:—Improbando el relacionado acuerdo municipal.

CORRESPONDENCIAS

DE RIO SEGUNDO

Hoy ensayará el maestro Lépiz la turbina del beneficio de don Juan Bastos, comunicaré los resultados; la instalación de esta turbina es un nuevo progreso que registra la industria cafetalera en este pueblo.

—Los exámenes de fin de año se verificaron el lunes próximo pasado con buen éxito debido á la competencia de los maestros de ambos sexos.

El Corresponsal.

Zig-Zags

—La luz del sol penetra por término medio 150 pies de profundidad en el agua del océano.

En las aguas del Mediterráneo, que tienen fama de ser muy transparentes, penetra hasta 300 pies.

—En Londres y también en París se usan chalecos de papel en el verano.

—Según la estadística de los asilos de dementes en Inglaterra, de cada 1,000 locos, 16 han perdido el juicio por cuestiones de amores.

—La primera Biblia se imprimió en 1455 por Guttemberg y Faust.

—De las naciones europeas, Rusia guarda más días de fiesta; tiene 86 por todos; sigue Austria con 76.

—Los japoneses comen más pesca-

do que cualquier otro pueblo en el mundo.

—Las mujeres necesitan dormir una hora más que los hombres.

—Refiere un inglés muy metódico, y que de todo llevaba cuenta exacta, que el primer año de casado le dió á su esposa 36,500 besos; el segundo, 16,000; el tercero 3,650; el cuarto 120; el quinto 2.

De entonces acá no ha querido seguir contando.

—El divorcio es más fácil en Siria que en los Estados Unidos: basta que el marido diga tres palabras á su caridad, para que ésta recoja sus *chunches*, tome en sus brazos á su más tierno hijo y se largue á casa de sus padres. Los demás hijos quedan en poder del marido.

—En ciertos cantones de Suiza, los que mueren sean ricos ó pobres, son enterrados á expensas del tesoro público.

—Por ley reciente de la Legislatura del Estado de Nueva York queda prohibido emplear la bandera americana para cosas impropias, entendiéndose por tales, entre otras, usarla en grabados para anunciar mercancías ó marcas de fábrica.

—Ha comenzado grande emigración de judíos, de Argel á Estados Unidos. Muchos hijos de árabes hacen lo mismo, por no poder soportar las rapiñas y violencias de la administración francesa. L'Aurore afirma que Francia perderá á Argelia, de modo tan vergonzoso y torpe, como España perdió á Cuba. El mal gobierno es mal latino.

CURIOSIDADES

En algunos puntos de Holanda se anuncian los nacimientos atando un lazo de seda en el llamador: si es encarnado el lazo, es niño y si es blanco, es niña.

Un químico francés fabrica un jabón azul que hace innecesario el empleo del añil en el lavado de ropa blanca.

La fabricación es bien sencilla, pues sólo consiste en incorporarse á un jabón ordinario una solución de anilina verde en ácido acético fuerte. El álcali del jabón convierte el verde en azul, formando una masa colorante muy uniforme.

Los resultados son muy prácticos.

Los epilépticos engordan y enflaquecen con notable rapidez.

Los burros experimentan un miedo invencible hacia las serpientes.

Se hacen ya ágatas artificiales tan perfectas, que la piedra natural ha perdido mucho en valor como alhaja.

La carne de ternera es mucho más nutritiva que la de carnero.

GACETILLAS

Conato de incendio

Hoy por poco se incendia la bodega de la Botica Francesa y en consecuencia toda la casa donde está dicha bodega, la Buenaventura, el Centro de la Liga de Obreros y nuestras oficinas.

El fuego comenzó en la cocina de la casa del alto ocupada por Da. Julia Dí. y de allí fué quemando el maderamen que comunica con la bodega

dicha. La alarma tan natural en un acontecimiento semejante aglomeró la gente en un momento en la esquina, pero los empleados de la Botica con don José Zeledón y Mr. Murray al frente estuvieron listos y la cosa no pasó más que de una solera que medio se quemó. La policía acudió con prontitud, pero como no tenía mucha importancia el suceso ya estaba combatido por los empleados de la Botica, como antes dijimos. Cada día nos convencemos más de la necesidad de un cuerpo de bomberos, ojalá don Manuel v. Dengo logre organizar e suyo pronto.

Nosotros también

opinamos como "La Prensa Libre" en el asunto de los auxilios pecuniarios que la Municipalidad ha acordado para los damnificados del último incendio. Se sienta un precedente con eso de ayudar á los perjudicados en un siniestro, y ya que se ayuda, que sólo sea á los que lo necesitan, á aquellos á quienes un suceso de éstos les hace perder hasta el pan de la familia, pero á los que más bien se les hace un servicio con destruirles un cucarachero, porque economizan lo que habían de gastar en peones, para su destrucción, es injusto añadirles á ese servicio un auxilio.

Función para mañana

sábado en el Variedades. El ventrílocuo chileno don Urbano Arak y su bella compañera Miss Stella Seele darán mañana en Variedades una preciosa función compuesta de cuatro partes. Primera parte: Sutilezas de ingenio por Arak y "Un Acto de la Inquisición Veneciana" ó el fusilamiento de una mujer, ejecutado por Miss Stella. 2ª Parte: "El asombro de la ciencia psicológica", la adivinación del pensamiento, en este acto Miss Stella "cumple las órdenes de todos los señores asistentes que quieran someterla á prueba".

3ª Parte: "El inglés y su señora" en este acto el señor Arak luce sus habilidades de ventrílocuo.

4ª Parte: "Viaje de Placer"—curiosa y rápida transformación humana al través de los cuerpos opacos en la que toma parte Miss Stella.

Indudablemente la función promete ser preciosa.

Lotería

Se ha trasferido la lotería que debía jugarse el domingo próximo, para el 20 del corriente. Eso debe obedecer á que hay aún números sin vender. Nosotros conocemos un medio de que no quede un número en la Tesorería y se pueda hacer un sorteo cada ocho días, y es prohibiendo la lotería del Asilo y dando libertad á las extranjeras. Desde que la policía persiguiera á los vendedores de billetes todo el mundo compraría.

Papel

Sólo en la casa de Lines y nuestro colega "La Unión", tienen papel de imprenta propio para tirar un diario de las dimensiones de éste. Hace ya algunos días que se está pagando carísimo el papel debido á la escasez del artículo, ahora "La República" nos dice que "La Unión", salvo error ó omisión, desaparecerá de la escena de los vivos, no lo creemos, pero si es así lo sentiríamos mucho porque es un colega culto, con el cual es agradable discutir. Con motivo de esa desaparición, el Administrador del periódico, don Máximo Chaves vende como 50 resmas de papel.

Hoy han

estado izados los pabellones en las legaciones y consulados con motivo de

ser el cumpleaños de S. M. Víctor Manuel III, con ese mismo motivo el Regente del consulado de Italia, don Héctor de Benedictis recibió en su casa de habitación á los altos empleados del Estado, á los cónsules y á la colonia italiana.

Turnos

El Ministerio de Policía ha concedido permiso á la Junta Edificadora de la iglesia parroquial de Juan Viñas para celebrar cuatro turnos, que tendrán lugar cada tres meses bajo la vigilancia de la autoridad política respectiva. El producto de esos turnos se dedica á la continuación de los trabajos emprendidos.

Licitación

Hasta las doce del día 15 de este mes se reciben propuestas para la construcción del edificio de los Baños Públicos de esta ciudad. En la Gobernación de la Provincia se dan los informes que se soliciten para hacer la propuesta que ha de ir en pliego cerrado y la Gobernación se reserva el derecho de no aceptar ninguna si no conviniere á los intereses municipales alguna de las presentadas.

Bording House

Nuestro amigo don Francisco Pan-toja nos escribe de Puntarenas manifestándonos que ha establecido en aquel Puerto un Restaurant y casa de pensiones, y los precios de él son los más económicos. Tenemos el gusto de participar lo anterior á los turistas que van á veranear al simpático puerto del Pacífico.

Saludo

Don Alberto Villaseñor, activo administrador del Ferrocarril al Pacífico se encuentra entre nosotros.

COMUNICADO

DE ESCASU

¡Cosas veredes Sancho!

De todas partes comunican varios hechos de los hábiles *cacos*, pero de Escasú nada de eso puede decirse porque uno de esos caballeros, por tan loable recomendación, se encuentra en la actualidad como guardián del orden y de la seguridad pública. Bien dicen, al honrado—viceversa—darle las llaves.

Estamos en un tiempo fatal. No bien han transcurrido dos años que de la Cárcel botan á un individuo de estos, aunque el proceso arroje indicios de un delito serio que, con tal que no esté sentenciado á pena alguna, ya lo tenemos en plena sociedad ejerciendo algún destino, por más que de ese proceso se desprendan también declaraciones verídicas que acrediten sus malas acciones desde tiempos aciagos.

Nuestra muy ilustre Corporación Municipal cumpliendo con el delicado cargo á ella encomendado por los señores Electores, de vigilar por la tranquilidad de sus gobernados, apoyándose en la nueva ley y con las miras de tener á su orden una lengua viperina que disimuladamente interrumpa la prudencia de nuestro honrado Jefe Político y dándole garantías á los ciudadanos, ha puesto al Dragón, con carlanca dorada, en el inmovible poste de un destino. Bien por la yunta, digo, Ayuntamiento.

CIRO SANTA FLOR.

2 de noviembre de 1904.

TIP. de Jenaro Valverde

A MIS CLIENTES Y FAVORECEDORES

Tengo el gusto de avisarles que he trasladado mi taller de zapatería á la casa de la sucesión de don Eduardo Pochet, Avenida 5.^a Oeste., esquina opuesta al Carmen y contiguo á "El Noticiero", un donde como siempre ofrezco, calzado de pieles de lo más fino que viene al país, hormas de estilos modernos, y lo que es mejor: PRECIOS TAN BAJOS como en ninguna zapatería del país.

RAMÓN SOTO H.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica, don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases: harina de maíz, gofio y afé moído, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un buen billar

LA ULTIMA JOYA**DE JACINTO CARBONELL**

Empresa de coches para toda clase de servicios: paseos, matrimonios, bautizos, entierros etc. Esta Empresa ofrece una caja y un coche de segunda por ₡ 50.00. Además, un coche elegante traído por la casa de Arnoldo André con una caja se cobrará ₡ 25 00. Servicios fuera de la ciudad son convencionales.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur n.º 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

LA NACIONAL

GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

—DE—
ELOY GONZALEZ & C.º

Esta fábrica, tan conocida en todo el país, ha nombrado agentes en

{	Limón	á Francisco Gutiérrez & Hnos.
	Cartago	„ Nicolás Casasola
	Puntarenas,	„ "El Casino" de Jiménez Aguilar

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL. Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

ISIDRO MARIN CALDERON

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO

TIENE SU BUFETE DETRÁS DEL TEATRO NACIONAL

JABONERIA—DE—
FRANCISCO GARRON

Establecida en 1883

Instalación totalmente á vapor; es la fábrica de mayor consumo en toda la República.

Gran variedad de formas y calidades.

Siempre gran existencia de todos los jabones elaborados todos con los mejores materiales traídos al país.

Especialidad en jabones perfumados como **Windsor** y **Erasmio**

Esmero y prontitud en pedidos de las Provincias.

Se envían listas de precios á quien las solicite.

6.^a Avenida, Oeste, 100 varas al Oeste del Mercado.**Zapatería de Higinio Carmona**

Este es uno de los establecimientos de más fama en esta capital, tanto por la baratura, como por la buena calidad del material que se pone en los calzados. Los precios son desde ₡ 3 50 hasta ₡ 8.⁰⁰ el par.

Hay calzados para niños, caballeros elegantes, señoras y señoritas, viejos y viejas. ¿Y qué más?.....

EL CIRUJANO DENTISTA**DOCTOR E. A. FRIIS**

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a.m.

Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro. Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor, Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }
de 12 á 5 p. m }
Los domingos { de 7 á 11 a. m }

LINEA DE VAPORES**A INGLATERRA**

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.

Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester..... ₡ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera á Bristol..... ₡ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.
United Fruit C.º Costa Rica División

JOHN M. KEITH.

ADMINISTRADOR.

SASTRERIA MODERNA

Aquí se trabaja barato, bueno y bonito. GRAN surtido de casi mires franceses é ingleses, magníficos materiales y muy buenos obreros.

Cumplimiento y exactitud en la entrega de encargos. Precios de situación Frente al antiguo Teatro. PROPIETARIO,
JUAN VTE. MONESTEL.

**La Constancia
DE RAFAEL ROJAS ALFARO**

En esta acreditada fábrica, además de los sabrosos siropes, rom-popes, gotas amorgas, ofrecerá muy pronto á su clientela, una excelente **CERVEZA** elaborada higiénicamente; de acuerdo con los últimos adelantos de la industria cervecera.

Calle 18, Sur, frente á la oficina de don Luis Cruz Meza.

ZAPATERIA ITALIANA**DE ANTONIO CARBONI**CALLE 18 N. Y 4.^a AVENIDA O.

Completosurtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por el cual se garantiza su duración.—Jun. 15

DECORACIONES

UN EXTRANJERO RECIEN LLEGADO AL PAIS

Ofrece al público de San José y Provincias decorar salones, cantinas, clubs etc., al estilo que se ha adoptado últimamente en los Estados Unidos.

Ordenes se reciben en esta imprenta.

EL GALLITO

En este establecimiento, de don Miguel Coronado, se vende magnífica harina y muy buen azúcar; también tiene de venta un soberbio billar.